

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan dan dibahas pada bab sebelumnya, maka penulis selaku peneliti menarik kesimpulan bahwa:

1. Kehadiran UMKM kerupuk kulit Irvan Jaya di Desa Gesik memiliki peran yang cukup penting untuk kesejahteraan masyarakat terutama bagi masyarakat yang bekerja di tempat tersebut yang pada awalnya belum memiliki pekerjaan sehingga dengan adanya UMKM ini jadi memiliki pekerjaan. Secara pendapatan pun akan meningkat sehingga dapat membantu mencukupi kebutuhan hidupnya seperti kebutuhan pangan, dan kebutuhan lainnya seperti tempat tinggal, kesehatan, dan lainnya. Selain itu, berdasarkan indikator kesejahteraan dalam Islam, UMKM ini sudah memenuhi beberapa indikator seperti terpenuhinya konsumsi, rasa aman dan damai, serta tauhid. Meskipun belum secara keseluruhan mensejahterakan masyarakat Desa Gesik, tetapi berdasarkan penelitian ini UMKM sudah cukup berperan bagi kesejahteraan masyarakat khususnya yang menjadi karyawan di pabrik tersebut dan secara tidak langsung mereka juga mensejahterakan keluarganya. Jadi, peran UMKM kerupuk kulit Irvan Jaya ini sudah memenuhi beberapa indikator kesejahteraan baik menurut Badan Pusat Statistik (BPS) maupun berdasarkan ekonomi Islamnya.
2. Kendala UMKM kerupuk kulit Irvan Jaya dalam mensejahterakan masyarakatnya dapat dilihat dari faktor: (a) terbatasnya modal; (b) SDM yang terbatas; (c) sulitnya mencari supplier bahan baku kulit kerbau; (d) kurangnya pengetahuan mengenai pembukuan keuangan usaha; (e) jaringan usaha yang sempit; (f) iklim atau cuaca yang tidak mendukung saat proses produksi; (g) persaingan usaha. Selain itu, kurangnya peran dari pemerintahan setempat dalam membantu mengembangkan usaha atau *skill* masyarakat Desa Gesik.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah disimpulkan di atas, maka peneliti memberikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Bagi UMKM kerupuk kulit Irvan Jaya diharapkan:
 - a. Dapat memproduksi kerupuk kulit dengan kreasi baru yang lebih kreatif dan inovatif. Misalnya membuat kemasan kerupuk yang lebih menarik dengan menggunakan merek Irvan Jaya. Akan lebih baik jika dengan mendaftarkan merek Irvan Jaya agar mendapatkan perlindungan hukum atas nama tersebut dan menjadi nama atau merek satu-satunya. Jadi, apabila sudah terdaftar mereknya dan diketahui ada yang menyamai itu bisa dikenai hukuman atau sanksi.
 - b. Untuk menambahkan tanggal kadaluwarsa pada kemasan produknya, agar pembeli dapat mengetahui daya tahan dari kerupuk kulit itu berapa lama.
 - c. Dapat menekuni pemasaran secara online dikarenakan perkembangan zaman saat ini sudah serba digital, agar tidak tertinggal zaman dan tetap bersaing dengan usaha-usaha baru lainnya yang sudah menggunakan pemasaran online.
 - d. Melakukan pembukuan atau pencatatan keuangan usaha agar teratur dan jelas rincian pemasukan dan pengeluarannya karena sekecil apapun usahanya dengan laporan keuangan maka akan terlihat perkembangan usaha setiap bulannya. Disarankan apabila tidak dapat membuat laporan keuangan tertulis, maka menggunakan aplikasi yang dapat di download dari handphone yang lebih mudah, praktis, serta tidak perlu menghitung secara manual.
2. Bagi pemerintah Desa Gesik diharapkan mampu memanfaatkan peluang sebagai Desa produktif agar lebih maju dan berkembang maksimal dengan melakukan pelatihan berkelanjutan yang dapat melatih kemampuan masyarakat dan dapat membimbing masyarakat untuk memiliki *skill*, membina serta mengarahkan untuk mendirikan UMKM. Selain itu, pemerintah desa diharapkan mampu mengarahkan pelaku usaha dalam mendapatkan bantuan modal usaha.